



Paroisse Bienheureuse
Jeanne-Marie de Maillé

FONDETTES ■ LUYNES ■ SAINT-ROCH
PERNAY ■ SAINT-ETIENNE-DE-CHIGNY

Synode sur l'avenir de l'Eglise
du 2 au 27 octobre 2024

Après l'ouverture du processus synodal les 9 et 10 octobre 2021, les Églises locales du monde entier, à des rythmes différents et avec des expressions multiformes, se sont engagées dans une première phase d'écoute.

La première session de la XVI^e Assemblée générale ordinaire du Synode des évêques (octobre 2023) a ensuite ouvert une deuxième phase. En accueillant les fruits de cette écoute elle a été une expérience de prière et dialogue, pour discerner les pas suivants à entreprendre en se laissant guider par l'Esprit. Cette phase se poursuit jusqu'à la conclusion de la deuxième session (octobre 2024), qui offrira au Saint-Père les fruits de son travail, en vue d'une mise en œuvre plus intense à réaliser par toutes les Églises locales.

On peut s'attendre à un approfondissement de la compréhension commune de la synodalité, à une meilleure focalisation sur les pratiques d'une Église synodale, et même à la proposition de quelques changements dans le droit canonique (d'autres, plus significatifs, pourront être proposés après avoir mieux assimilé et vivifié la proposition de base), mais certainement pas à la réponse à toutes les questions. C'est aussi parce que d'autres émergeront sur le chemin de conversion et de réforme que la deuxième session invitera toute l'Église à entreprendre. Parmi les acquis du processus, nous pouvons certainement compter le fait que nous avons expérimenté et appris une méthode pour aborder les questions ensemble, dans le dialogue et le discernement. Nous sommes encore en train d'apprendre à être une Église synodale missionnaire, mais c'est une tâche que nous avons expérimentée et que nous pouvons entreprendre avec joie. - *Instrumentum Laboris*

Le Lien

(« Kishreinu »
en hébreu)

paroissial - Octobre 2024

DATES A RETENIR

Dimanche 6 Octobre
Rentrée Paroissiale
Saint Bruno

Vendredi 11 Octobre
62^e anniversaire de Vatican II

Vendredi 18 octobre
Saint Luc, évangéliste



« Le problème qui ne me laisse jamais tranquille est celui de savoir ce qu'est vraiment le christianisme pour nous aujourd'hui, ou même qui est le Christ »

Pasteur BONHOEFFER, théologien, penseur, martyr du nazisme

Le mot du curé

Père Bruno GUICHETEAU

Nous mettre en présence du mystère auquel nous allons participer

« *La messe vaut par la préparation que nous lui donnons.* » Il paraît que l'un de mes prédécesseurs comme curé de BJMM aimait répéter cela. Il insistait sur la manière et l'état d'esprit avec lesquels on arrive à la messe. Il est sûr que les fruits de la plupart de nos actions - pas seulement de la messe - dépendent de la qualité de leur préparation.

« Se préparer et se disposer à la messe, cela signifie probablement arriver si possible un peu avant son début. L'esprit avec lequel on vit une rencontre n'est pas tout à fait le même quand on l'anticipe un peu. Et la messe est bien une rencontre, avec le Seigneur et avec les autres croyants. Se donner un sas avant la messe, sinon de décompression, en tout cas d'intériorité, de prise de conscience aussi de l'assemblée que nous allons former, n'est pas inutile.

« Vous ne le savez probablement pas, mais avant de se rendre à l'église pour se mettre en procession, les servants d'autel récitent ensemble à la sacristie une prière que Saint Jean-Paul II a composé pour eux. Elle leur permet de se mettre en présence du mystère auquel ils vont participer : le sacrifice du Christ pour le salut du monde. Dans ce sacrifice, Jésus donne tout son amour pour réconcilier les hommes avec le Père, avec eux-mêmes, avec leurs frères et sœurs humains. Il s'agit de prendre conscience le plus possible de ce mystère pour qu'il porte du fruit en eux et, à travers eux, pour les personnes qui les entourent.

« Tous les premiers Dimanche du mois, le Saint Sacrement sera exposé pendant un quart d'heure dans l'église de Fondettes avant la messe. J'espère que nombre d'entre vous pourront profiter de cette exposition pour préparer leur cœur à la rencontre avec le Seigneur et au sens de notre rassemblement entre disciples de Jésus. Mettons toute notre joie à venir louer le Seigneur, recevoir sa grâce et son amour, être attentifs les uns aux autres, nous encourager mutuellement à adorer le Christ et à le suivre sur le chemin du service ! »

CARNET DU MOIS de Septembre

DÉFUNTS

Guy JUDE
Martine LENOBLE
Claude LAUMONIER
Rolande MATHIAS
Brigitte LECU

BAPTÊMES

Éva ADAMO
Roxane ROBERT du BOISLOUVEAU
Pablo BENOIT
Marcel BONNET
Helena JAGOT
César LEPAGE
Lyano FOURMY PELÉ
Raphaël et Charlotte REAU
Lucie GUILBERT
Raphaël et Capucine CORMERY

MARIAGES

Florian DESCHAMPS et Louisiane ROBLIN
Mathieu DUBOURG et Agnès BASTIEN
Thomas NEUVILLE et Margaux LE PONT
Pierre-Antoine ROBIN et Soline FOURNIER
Kévin DUBUT et Anne-Cécile HATTON



Le but du scoutisme est de former des hommes et des femmes engagés,

L'Évangile face aux téléphones

Les jeunes qui passent plusieurs heures par jour à regarder des écrans numériques, trouveront presque impossible d'écouter un adulte parler de quoi que ce soit, en particulier dans un sanctuaire religieux. [...]

« Tant que les enfants auront une enfance basée sur le téléphone, il y a peu d'espoir pour leur éducation spirituelle », déclare **Jonathan Haidt, auteur d'un best-seller — "The Anxious Generation" —** sur le contrôle ou l'interdiction des smartphones à l'école.

« Une condition préalable essentielle est de retarder la vie au téléphone jusqu'à l'âge de 18 ans, dirais-je. Ne les laissez pas tomber dans le cyberspace, car une fois qu'ils l'auront fait, ce sera très dégradant sur le plan spirituel pour le reste de leur vie ». « Il n'y a pas grand-chose à faire à l'église s'ils passent 10 heures par jour sur leur téléphone. » [...]

Si les travaux de Haidt ont suscité des débats parmi les hommes politiques, les universitaires et les entrepreneurs du secteur des hautes technologies, les réactions sont restées discrètes parmi les responsables religieux, qui ont tendance à repérer rapidement les menaces qui pèsent sur l'enfance.

Ce serait un grand pas en avant, selon lui, si « les dirigeants des différentes confessions pouvaient dire clairement que l'enfance liée au téléphone est une menace, non seulement pour leur santé mentale, mais aussi pour leur santé spirituelle ». (...) Nous ne pouvons sauver nos enfants que si les églises, les familles et les écoles travaillent ensemble.

Selon Keith Plummer, doyen de l'école de théologie de l'Université Cairn à Langhorne, en Pennsylvanie, les congrégations religieuses locales constituent « un cadre naturel pour le type d'action collective proposé par Haidt ». Mais il y a un problème. « Trop de chrétiens ignorent la relation entre la technologie, la théorie des médias et la formation spirituelle des croyants individuels ». note-t-il sur le site de The

Gospel Coalition. « Nous avons eu tendance à évaluer les technologies numériques principalement, voire exclusivement, sur la base du contenu auquel elles donnent accès... Mais il ne suffit pas d'éviter les contenus sexuellement explicites, il faut aussi s'interroger sur le pouvoir formateur de nos technologies ».

Par ailleurs, les parents insistent souvent sur le fait que les smartphones peuvent favoriser la sécurité, en particulier dans les situations d'urgence, a déclaré M. Haidt. Dans le même temps, de nombreux parents craignent de laisser leurs enfants jouer dans les parcs et les cours des voisins, des activités qui étaient parfaitement normales dans un passé récent.

La vérité est que les « prédateurs sexuels » modernes ne vont pas trouver les enfants dans le jardin ou sur le terrain de jeu. Les prédateurs sexuels se sont déplacés sur Instagram et Snapchat, explique Haidt. D'où la thèse de « La génération anxieuse » : « **Nous surprotégeons nos enfants dans le monde réel et les sous-protégeons sur Internet** ». [...]

« Les enfants qui s'en sortent le mieux sont surtout ceux qui font partie de communautés avec des liens affectifs et religieux », explique M. Haidt. (...) Cela ne veut pas dire que les enfants issus de familles religieuses ne sont pas affectés si leurs parents les plongent dans ce que de nombreux militants appellent la « culture de l'écran ». [...]

La moitié des adolescents américains disent qu'ils sont en ligne « presque tout le temps ». Cela signifie qu'ils ne sont jamais pleinement présents — jamais, jamais », a-t-il déclaré. « Ils vivent toujours partiellement en fonction de ce qui se passe avec leurs messages, de ce qui se passe sur l'internet. J'espère que les communautés religieuses en sont conscientes et sont capables de s'y opposer. Mais on ne peut le faire si l'enfant garde son téléphone dans sa poche.

Vatican - 20 septembre 2024

LE SAVIEZ-VOUS ?

L'impact social du scoutisme, une enquête inédite

Le scoutisme a une réelle utilité, il « agit comme un ferment positif sur la société ». C'est le bilan d'une enquête française réalisée par l'Institut d'études opinion et marketing (IFOP), en partenariat avec l'association des aînés et des anciens guides et scouts d'Europe (Rasso).

Les anciens scouts sont largement plus impliqués dans la vie civique et associative que le reste de la population. 87 % des Français ayant participé à un mouvement scout dans leur jeunesse donnent bénévolement de leur temps dans des associations, contre 33 % dans l'ensemble de la population française. Les anciens scouts sont donc plus engagés dans la société, votent plus, et donnent aux associations caritatives trois fois plus que le reste du grand public.

D'autre part, les anciens scouts témoignent d'un épanouissement et d'une vie sociale supérieure à la moyenne, alors qu'ils sont tout autant confrontés aux épreuves de la vie. Ils passent davantage de temps dans la nature et ont un rapport plus équilibré aux écrans et aux nouvelles technologies : 93 % des français ayant participé à un mouvement scout vont « bien » et 33 % vont « très bien », contre respectivement 72 % et 10 % pour l'ensemble de la population.

Le scoutisme est également un atout dans la vie professionnelle : 93 % des anciens scouts déclarent que leur expérience est utile dans leur vie professionnelle, et 73 % considèrent que cette expérience a constitué un atout lors d'un entretien d'embauche. « Ils ont pu développer des qualités humaines grâce aux scoutisme, le sens du collectif, le sens de responsabilités et la débrouillardise, la capacité à positiver » explique Delphine Brosseaud, directrice déléguée du Rasso. Enfin, les personnes ayant fait du scoutisme ont un rapport aux valeurs et à la foi plus prononcés que la moyenne. 99 % d'entre eux déclarent avoir gardé un bon souvenir de leur expérience au sein d'un mouvement scout. Parmi eux, 80 % en ont même gardé un « très bon souvenir ».

IFOP - 18 septembre 2024

VIE DE LA PAROISSE



Le Père Bruno GUICHETEAU a convié l'E.A.P. et les responsables de services le **samedi 31 août**, à une réunion de préparation de cette année pastorale: analyse de la situation de la paroisse, bilan de l'année passée, et préparation d'objectifs pour le futur.



Pèlerinage Notre-Dame de Chevalette
Dimanche 8 septembre



Samedi 14 septembre :

Rentrée des servants d'autel et des servantes d'assemblée



Dimanche 22 septembre :
« **Concert Bach** », par Michel BOUVARD
Orgue Notre-Dame de Fondettes



Saint Bruno

RENTRÉE PAROISSIALE

DIMANCHE **6 OCTOBRE** 2024 À 10H30 - EGLISE SAINT SYMPHORIEN DE FONDETTES

En présence de reliques de Saint Martin (ces reliques, prêtées par l'évêché, circulent dans le diocèse de Tours tout au long des semaines d'octobre et novembre).

La messe sera suivie d'un **verre de l'amitié**, puis d'un **déjeuner partagé** qui se dérouleront à l'Ecole Notre-Dame, 23 rue Alfred de Musset, à Fondettes

Intentions du Pape



Octobre 2024 : Pour une mission partagée.

Prions pour que l'Église continue à soutenir, de toutes les manières possibles, un style de vie synodal, sous le signe de la coresponsabilité, en favorisant la participation, la communion et la mission partagée entre prêtres, religieux et laïcs.

**MAISON DE PRIÈRE
STE URSULE**

LECTIO DIVINA

Lecture de la Parole, silence, écoute mutuelle, prière puis abandon à Dieu. Observer, méditer, prier, contempler. Avec une équipe de la Maison de prière

Le mardi 15 octobre, de 20h à 21h30

CONTACT :

Maison de prière Ste Ursule
32 rue de la Mésangerie
37540 St Cyr sur Loire
Tél : 02 47 88 46 00

Courriel : su.mdp@ste-ursule.org

**MAISON DE PRIÈRE
STE URSULE**

"Apéro questions d'Église"

Sans se prendre la tête, en sirotant et grignotant, oser poser toutes les questions qui nous passent par la tête sur l'Église, la Bible, la foi, le monde et plus si affinités.

Pas de cours, pas de propos définitifs, une conversation entre amis du Seigneur et gens de bonne volonté. On cherche, on s'éclaire mutuellement.

Modéré par James WHITAKER, prêtre

Rencontre indépendante
vendredi 11 octobre,
de 18h à 19h30

**Adsumus, Sancte Spiritus :
Nous voici devant Toi, Esprit Saint**

Nous voici devant Toi, Esprit Saint;
en Ton Nom, nous sommes réunis.
Toi notre seul conseiller,
viens à nous,
demeure avec nous,
daigne habiter nos cœurs.

Enseigne-nous vers quel but nous orienter ;
montre-nous comment nous devons marcher ensemble.

Nous qui sommes faibles et pécheurs,
ne permets pas que nous provoquions le désordre.
Fais-en sorte

que l'ignorance ne nous entraîne pas sur une fausse
route,
ni que la partialité influence nos actes.
Que nous trouvions en Toi notre unité,
sans nous éloigner du chemin de la vérité et de la
justice,

en avançant ensemble vers la vie éternelle.

Nous te le demandons à Toi,
qui agis en tout temps et en tout lieu,
dans la communion du Père et du Fils,
pour les siècles des siècles, Amen.

Prière historiquement utilisée lors des conciles, synodes et autres rassemblements de l'Église pendant des siècles, étant attribuée à Saint Isidore de Séville (c. 560 - 4 avril 636).

Tours

Prière de Taizé

09 octobre 2024

Il est possible de **prier avec des chants de Taizé**, à Tours Nord, une fois par mois.

Rendez-vous à la **chapelle Saint-Martin**
57 rue de la Chapelle
à 19h.

Tram : arrêt Monconseil.



« Puisque Dieu est l'auteur et le donneur de croissance dans tout ce qui favorise le bien authentique de l'homme, il convient, comme un devoir de religieuse piété, de lui rendre grâce. »

Prière des mères
www.prieredesmeres.com

**Réunions du
Chapelet pour les défunts de la
Paroisse**
chaque premier lundi
du mois, à 18h00, en l'église de
Fondettes

Récitations du Chapelet
Eglise de Luynes :
tous les mardis à 8h30
Eglise de Fondettes :
tous les, jeudis, à 8h30

Permanences d'accueil

Abbé Bruno GUICHETEAU, curé
Mme. Christine CONTRERAS, secrétaire paroissiale,
transmet les demandes à l'abbé

Maison Paroissiale de Fondettes
2, rue de la République 37230 Fondettes
Tél. 02 47 42 20 38 - paroisse.bjmm@wanadoo.fr

A la Maison Paroissiale de Fondettes
Mardi, mercredi et samedi de 10 h à 12 h
(Sauf vacances scolaires)

Salle paroissiale de Luynes
Pour des rencontres éveil à la foi, des groupes de catéchèse et l'aumônerie des collégiens - 4 bis rue des Ecoles - Luynes

Si vous souhaitez recevoir Le Lien Paroissial par mail,
Merci de donner votre adresse électronique à la paroisse : paroisse.bjmm@wanadoo.fr
Rédaction : J-Christophe CONSIGNY - Courriel : andriqny0@orange.fr

